



# Frontenis

AÑO 4 NÚMERO 37

31 DE JULIO DE 2012



## Reyes de Europa

- **El Club Valenciano de Natación gran triunfador en la Copa de Europa de Clubes Frontón a 30 metros al imponerse en Frontenis Preolímpico Individual y Frontenis Olímpico Femenino**
- **El Club Frontenis Catarroja logra el título en Frontenis Olímpico Masculino**
- **Los franceses dominan la Paleta Goma Individual al copar los dos primeros puestos**

LUIS LECHUGA



**prince**

FRONTENIS

# Contenido



<b>Escaparate TECNIFIBRE</b>	<b>3</b>
<b>Editorial: La FEP en las Redes Sociales y Crisis y Frontenis</b>	<b>4</b>
<b>FRONTECNICS: Tercer Cuaderno YA DISPONIBLE</b>	<b>5</b>
<b>El Frontenis de perfil: Ligas paralelas a las Federaciones ¿SI o NO?</b>	<b>6</b>
<b>Copa de Europa de Clubes Frontón 30 metros. Crónica</b>	<b>7</b>
<b>Copa de Europa de Clubes Frontón 30 metros en fotos</b>	<b>11</b>
<b>Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia</b>	<b>13</b>
<b>Abierto Nacional de Edad El Paso — Tecnifibre en fotos</b>	<b>16</b>
<b>FRONTON 2020 : Presentación en el CSD</b>	<b>18</b>
<b>El equipo de División de Honor del Club Frontenis Concepción desaparece</b>	<b>19</b>
<b>II Open de Frontenis Villa de Fuensalida</b>	<b>20</b>
<b>II 24 horas de Frontenis en Peraltilla</b>	<b>21</b>
<b>MEXICO: Abierto Nacional de Monterrey</b>	<b>22</b>
<b>Rebanando desde México por Roberto Polit “El próximo número 1”</b>	<b>24</b>
<b>Desde la contracancha por Javier Ribas</b>	<b>26</b>

# Escaparate Tecnifibre

# Tecnifibre®



Para el jugador que busca evolucionar en su juego. Raqueta potente y precisa. Raqueta de Grafito con refuerzos de Titanio.

**TFRONT titan**

**Sweet Spot<sup>+</sup>Plus** **Titanium<sup>+</sup>Powered**  
 Composición : Grafito con refuerzos de Titanio  
 Peso : 265g  
 Tamiz : 710 cm  
 Equilibrio : 335 mm  
 Plan de encordado : 16x19  
 Longitud : 69.5 cm  
 Grip : 283  
 Grip : Extrem negro  
 Funda : 3/4  
 Cordaje : Synthetic Gut 1.35 mm



Para el jugador de competición que busca control y potencia.

**TFRONT tour**

**BASALTEX™**  
 Composición : Grafito y Basaltex™  
 Peso : 285g  
 Tamiz : 710 cm  
 Equilibrio : 335 mm  
 Plan de encordado : 20x24  
 Longitud : 70 cm  
 Grip : 183  
 Grip : X-tra rojo  
 Funda : completa  
 Cordaje : Duramix rojo 1.35 mm



- Equipamiento Cordaje :**
  - Cordaje resistente & dinámico DURAMIX 1.35
  - Multifilamento PU 400 inside
- Construcción con materiales específicos :**
  - Fibras de grafito & Basaltex
  - Fibra mineral extraída de la piedra de lava.
  - 100% natural
  - 92% más resistente que la fibra de vidrio estándar
  - Calidad : la potencia de un volcán : +20% de potencia
- Un sistema de encordado exclusivo!**
  - 20 horizontales X 24 verticales
  - + 25% CONTROL (que un plan de encordado estándar 16x19)



Para el jugador de competición que requiere más potencia que control.

**TFRONT pro**

**BASALTEX™**  
 Composición : Grafito y Basaltex™  
 Peso : 285g  
 Tamiz : 710 cm  
 Equilibrio : 335 mm  
 Plan de encordado : 18x24  
 Longitud : 70 cm  
 Grip : 183  
 Grip : Tec Dry negro  
 Funda : completa  
 Cordaje : Duramix rojo 1.35 mm



- Equipamiento Cordaje :**
  - Cordaje resistente & dinámico DURAMIX 1.35
  - Multifilamento PU 400 inside
- Construcción con materiales específicos :**
  - Fibras de grafito & Basaltex
  - Fibra mineral extraída de la piedra de lava.
  - 100% natural
  - 92% más resistente que la fibra de vidrio estándar
  - Calidad : la potencia de un volcán : +20% de potencia



Indicada para el jugador de competición que requiere potencia y confort.

**TFRONT max**

**black weave**  
 Construcción : Grafito & Blackweave®  
 Peso : 290g  
 Tamiz : 710 cm  
 Equilibrio : 340 mm  
 Plan de encordado : 16x20  
 Longitud : 70 cm  
 Grip : 283  
 Grip : Tec Dry negro  
 Funda : completa  
 Cordaje : Duramix rojo 1.35 mm



- Equipamiento cordaje**  
 Cordaje confortable & dinámico : DURAMIX 1.35 / Multifilamento PU 400 inside
- Construcción única, Grafito & Blackweave®**
  - Gracias a las cargas manométricas que intervienen en la mezcla de resinas y fibras, las vibraciones se limitan considerablemente : + 15% AMORTIGUACION
  - Aumenta la resistencia a la rotura : + 10% RESISTENCIA

# Editorial



## LA FEP EN LAS REDES SOCIALES

La Federación Española de Pelota, de la mano de su equipo de Comunicación, se han hecho un hueco en las Redes Sociales más populares (twitter y Facebook) y permitirán a todo aquel que lo desee seguir su actualidad en tiempo real (al segundo).

No es un secreto el hecho de que las webs tradicionales están perdiendo peso e influencia a pasos agigantados en el mundo digital en el que la suscripción y la compartición de noticias, fotos, vídeos es cada vez más popular. No hay desventaja alguna en este proceso en el que los costes de esta transformación son prácticamente nulos y en el que los beneficios son muchos.

La FEP se une sí a la Federación Catalana de Pilota, y a la Federación Internacional de Pelota Vasca. Hay otras que ya dieron el primer paso permitiendo la suscripción mediante un RSS Feed como la Federación Valenciana de Pelota Vasca y otras que, de momento, no lo han dado.

Sorprende que federaciones tan potentes como la Canaria o la Madrileña hayan dado momentáneamente la espalda a este modo de comunicación que es ya imprescindible. **Las esperamos mas pronto que tarde** a ellas, y al resto.

## EL FRONTENIS EN CRISIS

Son varios los síntomas y en distintos lugares de España los que pueden hacer pensar al aficionado que el **frontenis ha entrado en un periodo de crisis**. Aquí menciono algunos:

**En Madrid** ha habido unas bajas muy significativas para la temporada 2012/2013. El máximo exponente y actual campeón de Liga de Frontenis Preolímpico de División de Honor, el equipo del **Club Frontenis Concepción** ha decidido no inscribirse para la próxima temporada. Un mazazo de gran calibre en el frontenis madrileño. No menos grave es la no inscripción de **Club Frontenis Buitrago** en Segunda División si tenemos en cuenta que un gran numero de los integrantes de la Selección Madrileña en las competiciones Nacionales sub -22, juveniles y edad pertenecían a este club.

**En Valencia**, un grupo de clubes mostraron su desacuerdo con la línea de actuación de la FPCV y están en el proceso de formar una liga paralela bajo el nombre de **Frontenis Preolimpico de Levante**. La disgregación en un deporte minoritario es muy mala noticia, esperemos que las partes lleguen a un entendimiento que no debilite la fuerte competición valenciana.

**Y, a todo esto, se le une la crisis económica** que padecemos los aficionados derivada de la situación económica en España (desempleo), agravada, en nuestro caso, con los problemas de rotura y baja calidad la pelota VIP y F/S a lo largo de esta temporada.

Y a todo esto yo me pregunto, **¿es la crisis económica el causante de la crisis del frontenis únicamente?, ¿o hay otros orígenes de fondo?**. Creo que la reflexión y posterior acción merecen la pena.

Jesús M. Movilla  
Club Frontenis Getafe

# FRONTECNICS

## FRONTECNICS

### Cuadernos Técnicos de Frontenis

WallTennis Coach's Magazine

**FRONTECNICS**, la revista especializada de Frontenis **YA HA SACADO SU TERCER NÚMERO.**

**¿A qué esperas para suscribirte?**



**FRONTECNICS**  
CUADERNO 3, AÑO 2012      FECHA: JULIO 2012

**CUADERNOS TÉCNICOS DE FRONTECNICS**  
WallTennis\* Coach's Magazine

**El futuro del frontenis: FRONTON 2020**

**Contenido:**

- *Apuntes Técnicos en el Frontenis por Javier Ribas*
- *Psicología del deporte por José Luis Raga*
- *I-Nutrición por Francisco Javier Guerrero*
- *Preparación Física por José Luis Raga*
- *Historia del frontenis por Roberto Pité*

El jueves 5 de julio en Madrid, en el auditorio J.A. Samaranch del Consejo Superior de Deportes se efectuó la presentación en sociedad del importante proyecto "Fronton 2020", en el que la Federación Internacional de Pelota Vasca viene trabajando años atrás que nese como principal objetivo **cumplir las condiciones para que la Pelota sea deporte olímpico.**

Este objetivo requiere de dos acciones fundamentales: condensar la riqueza de la Pelota en un menor número de modalidades y en una única instalación y una mayor participación de la mujer.

FRONTON 2020 condensa la actual riqueza de la Pelota (14 modalidades en 4 canchas) en 6 modalidades (Paleta Cuero, Pelota Mano Individual, Frontenis Olímpico Masculino y Femenino y Paleta Goma Masculina y Femenina), y en una sola instalación (frontón de 36 metros con rebote móvil a 30 metros).

En lo que al aumento de la participación de la mujer se refiere ya se han dado los primeros pasos incorporando dos modalidades femeninas del total de seis (Frontenis Olímpico y Paleta Goma), queda mucho camino pues la mujer ha de ser más visible a todos los niveles: Directivas, Técnicas, Jugadoras, Formadoras. Un esperanzador y apasionante camino.

**FRONTECNIS** cuenta con los mejores especialistas en cada área para alumbrarnos un camino lleno de sombras:

- **La Técnica en el Frontenis** por *Javier Ribas* (Director Técnico del Club Valenciano Natación)
- **Preparación Física para el frontenista** por *Jose Luis Raga* (Preparador Físico)
- **I-Nutrición** por *Javier Guerrero* (Dietista/Nutricionista)
- **Psicología y Frontenis** por *José Luis Raga* (Psicólogo del deporte)
- **Historia y protagonistas del Frontenis** por *Roberto Polit* (Seleccionador Nacional Mexicano)

Esta publicación exclusiva puedes recibirla mediante una suscripción de **15 euros anuales este año 2012.** Si solo estas interesado en un número en concreto, lo podrás obtener por tan solo **5 euros.** Si estás interesado en recibir artículos de frontenis especializados de calidad en tu correo, dirígete a:

**todo.frontenis@gmail.com**

**Conoce tu deporte, no te arrepentirás**

# El Frontenis de perfil...

En cada número **Carlos Domínguez (a la derecha)** del **Club Frontenis Galapagar** y **Juan Antonio García Santurde del Club Frontenis Rivas (a la izquierda)** debatirán sobre ciertos temas recurrentes en el mundo del frontenis preolímpico analizando los pros y los contras. *El Frontenis visto desde ambos perfiles.*



## LIGAS PARALELAS A LAS FEDERACIONES

**Juan Antonio García Santurde - SÍ**

No necesito defender una iniciativa personal, así que, defenderé el fondo del asunto, el todo.

Quiero decir con esto que, al menos en federaciones de otros deportes, siempre el primer interesado en el fomento del deporte en cuestión es la misma federación (bien sea a nivel provincial o autonómico, según el caso). **En Madrid contamos con una federación que ni está ni se la espera para todos estos temas del fomento** del mismo deporte en cuestión, en este caso la pelota. Ni colabora ni aparece ni al menos pone su sello en los carteles de ningún torneo de los que en Madrid los clubes (a cada cual más activo, eso es cierto) organizan para fomentar ellos (no la federación, como debería ser) el deporte en su barrio o pueblo. Como tú sabrás, los clubes pagamos por ficha, por club, las pistas (según el club) y pelotas, y ¿qué obtenemos? Las fichas con un seguro cuyo estado ni se conoce, pelotas homologadas con una calidad ínfima como ya comentamos por aquí, árbitros sólo para honor, y un sistema de clasificaciones con un retraso y unos errores en su publicación vergonzantes, amén de las resoluciones del Comité de Competición. A mí personalmente no me extraña, que en este momento, haya tanta gente que se plantee estas cosas vista la inacción de una federación que no hace lo que tiene que hacer para fomentar el deporte.

Si tu mismo club, perjudicado sonrojantemente este año por la federación, habéis quedado satisfechos con la gestión de sus propias competiciones, no habrá motivo para organizar otras cosas. pero si no lo estáis...no creo que sobren, buen amigo, de hecho sobrarían si la liga de la FMP estuviera a la altura...que no lo está.

**Carlos Domínguez - NO**

Amigo Juanan, se que como hombre luchador y con muchísima iniciativa todo lo que sean "extras" vas a estar ahí implicándote y participando a buen seguro pero siento discrepar contigo en este asunto por varios motivos a cual mas fundamental.

**El primero** es lógicamente, preguntarse "el por qué", normalmente la respuesta sería lógica, es decir, **cubrir un hueco que esta vacío o abandonado** y es precisamente eso por lo que me parece mal, me explico, una buena gestión federativa no debería ni dar lugar a que nadie se plantease la alternativa de algo extraoficial.

Es decir, **la liga de olímpica que tu este año has impulsado surge entre otras cosas porque no hay ninguna competición oficial de ese estilo a la altura que se merece** y de ahí la búsqueda de alternativas.

Esto enlaza directamente con un tema que puede ser mas peligroso todavía, **¿que sucede si en una liga de estas hay alguna lesión?** el menos aunque básico en las competiciones oficiales hay un seguro, un riesgo que corremos que nos hace volver a preguntarnos el porque y sobre todo...como evitarlo.

Además y eso si que lo hemos sufrido en la liga de olímpica de Los Pinos es que la gente al ser algo extraoficial, no es rigurosa y no se compromete, falla la asistencia...si es muy fácil caer en eso en competiciones oficiales...bien sabes que en algo "entre amigos" sucede aun mas, cayendo en la desmotivación e inevitable caída de esa loable y maravillosa idea inicial.

Ten claro que no estoy en contra de practicar mas cualquier modalidad de pelota porque creo que lo que hay que hacer es trabajar para que no haya ni la necesidad y que haya una federación de todos y para todos.

# Copa de Europa Clubes F30 2012



## El campeonato de Europa de frontón 30 metros se vistió de gala en Ger (Francia).

La instalación que acogió el evento- frontón totalmente reformado - fue magnífica. Los organizadores se desvivieron por atender a todos los equipos y nos acogieron muy cálidamente. Chapó, un 10 para ellos. Así se trabaja por nuestro deporte.

**En el aspecto deportivo**, muchísimas cosas a destacar y a cual más interesante. Se disputaron las siguientes modalidades: **paleta goma individual, frontenis preolímpico individual, frontenis dobles femenino y frontenis dobles masculino, estos últimos con pelota olímpica.**

### PALETA GOMA INDIVIDUAL

**Empezaré por las sorpresas. La primera vino de la mano de paleta goma.** Por parte española los dos representantes pertenecían al Club Frontenis Catarroja. Por parte francesa, su número 1 era el club Lasseuboise y como número 2 el club St. M. Seignanx

Los cruces en semifinales, fueron Catarroja B contra Lasseuboise, y Catarroja A contra St. M. Seignanx.

**En la primera semifinal**, el jugador del Lasseuboise (Pucheux) hizo una demostración sensacional de juego, técnica, preparación física y potencia. Tanto que el representante del Catarroja Iván González no pudo reaccionar en ningún momento. Salvo en los inicios de cada set, Iván nunca presentó cara a su rival. Se encontró frente a un jugador que corría, pegaba y mataba casi desde cualquier sitio. Así que **Pucheux se impuso en dos sets (15-7 y 15-8) y pasó a la final.**

**La primera sorpresa** vino en la otra semifinal. **Esperábamos ver a Frías** representando a Catarroja. Pero creo que en un exceso de confianza, el Catarroja A alineó a Alfredo Álvarez frente a

De Elizondo, representante del St.M.Seignanx. Este último es un jugador más bien de trinquete. Con poca pegada pero mucha "ratonería". Es bueno en jugadas en corto. En los movimientos cercanos a la pared. Y Alfredo es un zaguero de frontenis que juega bien en largo, desde atrás. **En esta ocasión el ratón se comió al león.** De Elizondo se llevó a Álvarez a su territorio. Así se adjudicó el primer set por 15-11. Saltaba la sorpresa. No obstante, Álvarez siguió intentándolo. Pero seguía dejándose llevar por el contrario. En cuanto el tanto era un poco más largo y lejano a la pared, caía del lado del Catarroja. Esto ayudó a que Catarroja ganara el segundo set (11-15). Empatados. De Elizondo con gran inteligencia presiono en el tercero sobre el revés del zurdo Álvarez. Este, en una suma de cansancio y presión frente a la posibilidad de perder, se salió del partido. Así, para sorpresa de todos, el club St.M. Seignanx ganaba el tercer set y llegaba a la final. **Las gradas, llenas a rebosar, casi se vienen abajo.**

**La final fue amena pero el resultado estaba cantado.** El jugador Pucheux del club Lasseuboise se hacía con el triunfo frente a su compatriota en dos sets (15-12/15-9) tal y como se esperaba. **¡Vaya jugadorazo este Pucheux!**

### FRONTENIS PREOLIMPICO INDIVIDUAL

**En frontenis preolímpico masculino** tuvimos un enfrentamiento épico. **En semifinales**, se enfrentaron el Club Valenciano de Natación contra el Tarbais 1 y el frontenis Catarroja contra el Tarbais 2. Estas semifinales no tuvieron más historia porque la diferencia de nivel en esta modalidad entre España y Francia es notable. España está a años luz de Francia. Así **Álvaro Moreno del Valenciano** se deshizo con facilidad de Philippe (15-5/15-9) y **Oliver Martínez (Catarroja)** de Serra (Tarbais 2) por 15-6 y 15-8.

# Copa de Europa Clubes F30 2012



**Llegó la final esperada:** Valenciano de Natación contra Catarroja. El primero mantuvo su alineación con Álvaro Moreno, Campeón de Europa el año anterior. Sin embargo, El Catarroja cambió de jugador. **Esta vez su representante fue Iván Martínez.** En este partido Alvaro Moreno llevó a la desesperación a su rival. ¿Cómo? Pues no dando ni una pelota por perdida. **Iván Martínez normalmente delantero, empezó planteando un partido en corto.**

Realizó varios mates, sobre todo dobles paredes. Contra cualquier otro rival, estos hubieran subido al marcador. Pero Álvaro Moreno llegó a todos. **En un derroche físico espectacular, se lanzaba como un poseso a por todos los mates que le realizaba Iván. Y llegaba.** Y volvía a su posición y volvía a llegar. Tanto es así que al final del primer set, en el que se impuso Álvaro Moreno, 15-9, Iván Martínez estaba desesperado. Su grito "¡Es que llega a todo!" daba fiel reflejo de lo que estaba ocurriendo.

**Tras este primer set,** el público pensaba que estaba ya el partido resuelto. **Pero es que conocen poco a Iván Martínez. Grita pero se concentra. Protesta, pero está en partido.** Y en el comienzo del segundo set se fue por delante. Con un juego un poco más reposado se imponía a Álvaro Moreno. Este, perdida la distancia en el frontón intentó realizar varios mates desde muy detrás. Y los falló. Así que el marcador llegó a reflejar un 13-5 favorable al Catarroja. **Eso sí, Álvaro nunca dejó de correr. ¡Qué bárbaro!** Nunca he visto a nadie con esa capacidad de sacrificio. Con el set perdido, podía haberse abandonado. Pero no. **○ corría o moría.** Y empezó a remontar, 6,7,9,11. Esta vez seleccionó con inteligencia sus mates. Los hacía cada vez que se colocaba en el número cinco del frontón con Iván en posición más retrasada. Y metió un mate y dos y tres, ...Lo metió todo, lo corrió todo y llegó el empate a 13. El público entusiasmado a pesar de la hora temprana del partido.

Ahora era un cara o cruz. Y Álvaro jugó con inteligencia y precisión. No dudó. No se vino abajo, no se relajó. Y no dejó de correr. Siguió llevando al rebote a Iván Martínez para luego rematarlo en mates perfectos. **¡Qué revés más sensacional tiene Álvaro!** Así puso en el marcador el 15-13 a su favor y reivindicó su título anterior de Campeón de Europa con otro título más y en condiciones de gran dificultad. Su juventud y consistencia como jugador me hacen presagiar que tenemos delante a un grande. **Esta vez se hizo grande en Europa. El Club Valenciano de Natación se llevó el oro.** Magnífico.

## FRONTENIS OLIMPICO FEMENINO

**En frontenis féminas las semifinales** enfrentaron al club Valenciano de Natación (Raquel Micó-Jennifer Sans) con el Aviron Bayonnais (Simoa-Mellier) y al Deportivo Real Club Náutico (María Medina- Patricia González) con el BIARRITZ F. C. (Duprat-Iturrino).

**La primera semifinal** sólo tuvo el color de ver que a la jugadora Valenciana Jennifer Sans no le salía nada. Lo intentó pero no hubo manera. Habitados a sus golpes ganadores veíamos que no era su día. **Menos mal que estuvo magníficamente acompañada por la jovencísima veterana Raquel Micó.** La delantera Raquel no concedió ni un error. Y remató magníficamente cada ocasión que tuvo. Sin errores, sin concesiones. Cuando Jennifer decidió poner el partido en manos de Raquel, el partido se acabó. (15-9/15-7) Resultado fácil pero partido complicado.

**La otra semifinal fue de infarto.** Las canarias lo tuvieron cerca pero no pudieron. **Esta vez María Medina se quedó corta. Por físico y por jugadas técnicas.** El primer set, planteado a peloteos largos, cayó del lado francés. La zaguera Duprat se mueve muy bien en este terreno. Pega

# Copa de Europa Clubes F30 2012



duro, a fondo y tiene buenas piernas. Pero sus conceptos de pelota olímpica aún están por trabajar. **Con pelota que le viene recta se defiende muy bien.** Y como María le planteó este partido, Duprat era feliz. Primer set 15-13 para Francia. Y con un desgaste físico importante para María. El resultado lo enmascaró la tinerfeña Patricia González participando con acierto en todo momento. Sus mates y golpes duros hicieron mucho daño a la pareja francesa.

**En el segundo set María hizo algo más.** Algún rincón y sobre todo las rebanadas sobre la delantera francesa hicieron mucho daño. Así quedó el resultado del segundo set (8-15).

Se preveía un buen resultado para el tercero. Pero a María no le llegó el físico. Intentó atacar pero ya no tenía fuerza. A pesar de que Patricia intentó ayudarla, las francesas golpearon la pelota con dureza para poner a María en el número ocho del frontón. Desde allí no pudo hacer nada. Y vinieron los errores del cansancio. Así acabó el tercer set con triunfo de las jugadoras del Biarritz por 10-2. La estrategia de estas les llevó al triunfo merecido.

**En la final,** si Jeniffer no estaba, es decir, si no le salía nada como en el día anterior, las valencianas tendrían problemas. Pero ahí están las campeonas. **¡Vaya si jugaron a Olímpica! Jennifer volvió por sus fueros habituales.** Mates, golpes duros, rincones increíbles, tranquilidad y velocidad. Y Raquel Micó, ¡qué maravilla! Sin errores, rematando, con velocidad para responder a los mates. Por eso las francesas del Biarritz no pudieron. Imposible. Se jugó a olímpica y aquí Duprat sufre mucho. Más aún su compañera, que se comió desde el inicio varias rebanadas. Por eso **el club Valenciano de Natación con Jennifer Sans y Raquel Micó volvieron a obtener el triunfo en el campeonato de Europa (15-9/15-12) porque se jugó a la modalidad olímpica. ¡Qué bonito es cuando esto ocurre!**

## FRONTENIS OLIMPICO MASCULINO

**En las semifinales de frontenis dobles olímpica masculino** el Catarroja A se enfrentó al Biarritz. Oliver Martínez e Iván Martínez no dieron tregua a Etcahrt y Jany (15-8/15-11). Hay demasiada diferencia a pesar de que Oliver Martínez no hizo su mejor partido.

**Por el otro lado los tinerfeños Peñate y Medina sufrieron frente al LASSEUBOISE** (Pucheux-Azpeitia) (15-14/15-12) Peñate, explosivo como siempre, llegó a los finales de set con dificultad. Su tirón inicial le salvó en ambos. Y su compañero Medina que está muy seguro. Peñate siempre es espectáculo aunque sus condición física no sea la mejor. Es espectacular y nunca regatea nada. Francia, con Pucheux como delantero estuvo a punto de ganar. Este jugador – el mismo que luego ganó la final de paleta individual – tardó en entrar en partido. Pero cuando metió la raqueta hizo daño. Mucho. **No obstante, los tinerfeños a pesar de su juventud son expertos. Por eso ganaron.** Sufriendo pero se hicieron con el partido.

**En la final europea,** repetición de la final del campeonato de España, **Frias y Martínez no dieron opción.** Y eso que los de Tenerife empezaron con un 9-5 a su favor. Pero Jorge e Iván son mucha pareja. Y más dura aún si su contrario quiere pegar más fuerte que ellos. Con esa idea se ve que empezó Peñate. A toda velocidad. Frías y Martínez esperaron. Concedieron el desgaste a Peñate. Para rematarle sin contemplaciones. Al primer error que tuvo Peñate le cogieron la medida. Sabían que se desfondaría y tan sólo tuvieron que esperar. Sus redes estaban lanzadas. El pez picó. **Aunque el primer set acabó con un ajustado 15-12, el segundo fue un destrozo.** Peñate no daba más de sí y Jorge e Iván, fieles a sus hábitos se pasearon en el segundo. En España no hay pareja que pueda

# Copa de Europa Clubes F30 2012



con ellos. **Por eso vuelven a ser merecidos campeones de Europa**, y lo que les queda aún por conseguir.

**El resumen de este europeo es que Francia se dio una alegría (paleta individual), el Catarroja falló (sólo consiguió el frontenis dobles cuando esperaba tres oros) y el Valenciano de Natación hizo doblete y consiguió el 100 por 100 de sus objetivos con sus dos oros)**

**España campeona de Europa de frontón 30 metros.**

Y repito, me encantó el cariño y la organización de Ger. Gracias.

Javier Ribas

<http://hablemosdefrontenis.blogspot.com>

<http://preparatufuturoya.blogspot.com>

# Copa de Europa de Clubes en fotos



Pódium Frontenis Preolímpico Individual  
Campeón: Álvaro Moreno (CV Ntacion)  
Subcampeón: Iván Martínez (CF Catarroja)



Club Valenciano de Natación  
Club triunfador Copa de Europa F30 2012



Pódium Frontenis Olímpico Femenino  
Campeón: Jennifer Sans y Rauquel Micó (CV Natación)  
Subcampeón: Aizco Iturrino y Charlotte Duprat  
(Biarritz F. C.)



Pódium Frontenis Olímpico Masculino  
Campeón: Jorge Frías e Iván Martínez (CF Catarroja)  
Subcampeón: Pablo Peñate y Javier Medina (RCNT)

# Copa de Europa de Clubes en fotos



Pódium Paleta Goma Individual

Campeón: Pucheux (Pelota Lasseuboise)

Subcampeón: De Elizondo (St. M. Seignanx)



Foto de Grupo Copa e Europa Frontón 30 metros 2012

# Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia

Las 41 parejas que han participado desde en el **XXIII Campeonato-Memorial Rubén Verdú de Frontenis de Palencia** han finalizado su andadura con la disputa de los encuentros finales en las cinco categorías en las que se ha dividido el campeonato: infantil y cadete (masculina y femenina) y juvenil (masculina).

Tras celebrarse las rondas previas en **las instalaciones de los frontones Domingo Rabanal y Eras de Santa Marina**, fue en esta última en la que los mejores jugadores del campeonato lucharon por el título de campeones, un trofeo en el que **se disputaron un total de 59 partidos**.

Las primeras en salir a la pista fueron **las parejas infantiles femenina**, con cuatro representantes de Castilla y León. **Sara Ibañez y Ana Francisco** midieron sus fuerzas ante Andrea Buenaposada y la palentina María Rodríguez, imponiéndose las primeras por el resultado de **dos sets a cero (10-7 y 10-7)**.

A continuación, jugaron **la final los infantiles masculinos**. Héctor Díez (León) y Javier Ibañez (Burgos) se enfrentaron a David Miguel y David Solano, ambos de Laguna de Duero (Valladolid). **El triunfo correspondió a Héctor Díez y Javier Ibañez por el tanteador de dos sets a cero (10-2 y 10-2)**.

Seguidamente, se disputó **la final cadete masculina** entre **Rubén Antúnez y Omar Matilla, de Laguna de Duero**, y Jon Mondragón junto al palentino Carlos González, ganado los primeros, que son los actuales subcampeones de España cadetes, por dos juegos a cero, **siendo los parciales 10-2 y 10-5**.

Luego, las mismas cuatro jugadoras que pugnaron por el título infantil también lo hicieron con el cadete, aunque en esta oportunidad el triunfo recayó del lado de Andrea Buenaposada y María Rodríguez por 2-1 (6-10, 10-6 y 10-9).

Por último, se celebró el choque decisivo en la máxima categoría, **la juvenil masculina**, en el que intervinieron nuevamente Rubén Antúnez y Omar Matilla ante los madrileños Luciano Maroto y Cristian Lorenzo. **Antúnez y Matilla se proclamaron campeones por dos set a uno (9-10, 10-9 y 10-3)**.

## RESULTADOS DEL ABERTO NACIONAL DE EDAD RUEN VERDU CELEBRADO EN PALENCIA

### • INFANTIL FEMENINO:

- 1 – SARA IBAÑEZ – ANA FRANCISCO / CASTILLA Y LAON
- 2 – ANDREA BUENAPOSADA – MARIA RODRIGUEZ / CASTILLA Y LEON
- 3 – TERESA MARIN – SARA COMENDADOR / CASTILLA LA MANCHA

### • INFANTIL MASCULINO:

- 1 – HECTOR DIEZ – JAVIER IBAÑEZ / CASTILLA Y LEON
- 2 – DAVID SOLANO – DAVID MIGUEL / CASTILLA Y LEON
- 3 – GERMAN ESCOBAR – RUBEN HERVAS / VALENCIA

### • CADETE FEMENINO:

- 1 – ANDREA BUENAPOSADA – MARIA RODRIGUEZ / CASTILLA Y LEON
- 2 - SARA IBAÑEZ – ANA FRANCISCO / CASTILLA Y LEON
- 3 – TERESA MARIN – SARA COMENDADOR / CASTILLA LA MANCHA

### • CADETE MASCULINO:

- 1 – RUBEN ANTUNEZ – OMAR MATILLA / CASTILLA Y LEON
- 2 – JON MONDRAGON – CARLOS GONZALEZ / CASTILLA Y LEON
- 3 – HECTOR DIEZ – JAVIER IBAÑEZ / CASTILLA Y LEON

### • JUVENIL MASCULINO:

- 1 – RUBEN ANTUNEZ – OMAR MATILLA / CASTILLA Y LEON
- 2 – LUCIANO MAROTO – CRISTIAN LORENZO / MADRID
- 3 – MARCOS DIEZ – VICTOR MUÑOZ / CASTILLA Y LEON

# Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia



Pódium Categoría Infantil Femenino. Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia



Pódium Categoría Infantil Masculino. Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia



Pódium Categoría Cadete Femenino. Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia

# Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia



Pódium Categoría Cadete Masculino. Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia



Pódium Categoría Infantil Masculino. Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia



Foto de Grupo. Abierto Nacional de Edad Rubén Verdú en Palencia

# Abierto Nacional de Edad El Paso Tecnifibre. Fotos



Foto de Grupo. Abierto Nacional de Edad El Paso Tecnifibre

# Abierto Nacional de Edad El Paso Tecnifibre. Fotos



Foto de Familia Abierto Nacional de Edad El Paso Tecnifibre

# Presentación de Frontón 2020

## Presentación del proyecto Olimpico Fronton 2020

El pasado jueves 5 de julio en Madrid, en el auditorio J.A. Samaranch del Consejo Superior de Deportes se efectuó la presentación en sociedad del importante proyecto “Frontón 2020”, en el que la Federación Internacional de Pelota Vasca viene trabajando años atrás.

Este importante proyecto cuyo objetivo principal es el de la expansión y desarrollo del deporte de la pelota a nivel internacional, estuvo presentado por los periodistas de TVE, Juan Carlos Rivero e Izaskun Ruiz, que además lo amenizaron, efectuando un magnífico desarrollo.

El acto contó con una concurrida participación en donde se dieron cita personajes destacados del deporte de la Pelota, tanto en el ámbito Nacional como Internacional, además de amigos y conocidos que arroparon con su presente tan importante e innovadora aportación al deporte de la Pelota.

Desde Rubén Beloki, y Rafa Araujo, ex campeones olímpicos, Maite Ruiz, Haizea Zamora, Raquel Mico y Jorge Frías, actuales campeones del Mundo de Frontenis y Paleta Goma, pasando por las jugadoras pioneras del deporte profesional de pelota y que actuaron en diversos frontones de Madrid, Barcelona e incluso México (M<sup>a</sup> Elena Hernández Casarín, mexicana de nacimiento, debutó en 1968, en el Frontón Metropolitano (México) y estuvo hasta 1972. Luego jugó en el Frontón Madrid desde 1972 hasta 1980. Juani Heras Resino, debutó en 1974, estando en activo hasta finales de 1979. Isabel Ro-

driguez Alpenderez, debutó en 1966 hasta 1973, estas últimas en el Frontón Madrid. Se les efectuó un emotivo homenaje, entregándoles unos recuerdos conmemorativos y ramos de flores.

Tras visionar un video y escuchar por parte de los miembros asistentes el desarrollo del proyecto, intervino Dominique Boutineau, Presidente de la Federación Internacional, para agradecer a todos, el esfuerzo realizado para poder presentar hoy el proyecto, así como a todos los asistentes por su presencia. Destacó el apoyo institucional que aporta siempre el Consejo Superior de Deportes y la Federación Española de Pelota, solicitando se siga en esta línea con el fin de que la Pelota sea universal. También resaltó que a partir de ahora se pondrá en marcha una serie de actuaciones que seguirán necesitando el esfuerzo de todos.

Cerró el acto el Presidente del Consejo Superior de Deportes y Secretario de Estado para el Deporte D. Miguel Cardenal. Este agradeció a la FIPV y FEP, el que este importante acto se haya podido realizar en la casa del deporte Español y animo a todos a seguir en esta línea de trabajo y esfuerzo, para que un deporte tan Español como es el deporte de la Pelota se pueda expandir a nivel Mundial. Ofreció colaboración y se mostró interesado en conocer las iniciativas que se pudieran tomar para el futuro.

Se concluyó con la degustación de un vino español en el que se tuvieron presencia los vinos de Olite (Navarra), donados para el momento por las bodegas de la localidad y puestos por el Delegado del Gobierno de Navarra en Madrid Salvador Estébanez.

# La “Conce” de honor se disuelve

## COMUNICADO DEL CLUB FRONTENIS CONCEPCIÓN

Hoy 2 de julio de 2012, el Club Frontenis Concepción quiere comunicar a la Federación Madrileña de Pelota, y por extensión a todos los clubes de la Liga de la Comunidad, su decisión de no participar en la categoría de División de Honor Preolímpica en el próximo campeonato de liga.

La decisión no ha sido fácil de tomar, máxime cuando somos los actuales campeones en dicha división, y hemos esperado hasta el último momento para llevarla a cabo, pero la falta de jugadores para cubrir la plantilla con garantías se ha convertido en una causa definitiva para nosotros. Las lesiones y el abandono de algún jugador han hecho imposible competir el año que viene con la seriedad, compromiso y calidad de la que siempre hemos hecho gala.

El Club Frontenis Concepción ha competido siempre en la máxima categoría desde su entrada en la extinta C.A.P. en el año 1983, y en dicha categoría ha sido campeón en 13 ocasiones, subcampeón en 13 y tercero en 3. Desde la temporada 1987/88 siempre ha sido campeón o subcampeón (excepto

la temporada 1995/96). Y ello por citar solo la categoría que nos ocupa, ya que podríamos hablar de múltiples campeonatos y subcampeonatos en otras divisiones de la liga preolímpica, liga olímpica, campeonatos de copa, torneos de Navidad, etc, además de subcampeonatos en los Campeonatos de España en categoría preolímpica, olímpica y paleta argentina. A nuestro club han pertenecido jugadores que han representado a España en Campeonatos de Europa y Campeonatos del Mundo, y han formado parte de él gran parte de los mejores jugadores de nuestro deporte. En definitiva, si algo ha representado el club que presido es prestigio, y ese prestigio es el que no queremos perder.

Esperamos que la decisión que tomamos sea comprendida y respetada. Ha sido una decisión meditada y consensuada por todos los que formamos el club Concepción. Haremos todo lo posible para que nuestra renuncia de ahora no sea un adiós definitivo, sino simplemente un paréntesis que termine con nuestra vuelta al lugar que nos corresponde.

Carlos Goicoechea Roso  
Presidente del Club Frontenis Concepción

# II Open Frontenis Villa de Fuensalida

## II OPEN DE FRONTENIS

### VILLA DE FUENSALIDA

Durante los dos últimos fines de semana de Junio, coincidiendo con la festividad de San Juan patrón de nuestra parroquia, con el fin de la temporada deportiva en nuestro pueblo y, por lo tanto, de nuestra Liga local de frontenis hemos celebrado este segundo II Open de Frontenis, que anteriormente y durante 12 años denominábamos maratón de San Juan.

El sábado día 23 tuvo lugar el torneo cadete-infantil, con una participación bastante aceptable y un nivel deportivo muy bueno en los chavales y en el que se proclamó vencedora la pareja Rubén y Roberto, del vecino pueblo de Torrijos y uno de ellos hijo de uno de nuestros mejores jugadores. Los segundos fueron Carlos y Alberto y los terceros Alberto y Adrián. El torneo se jugó con pelota PENN, para intentar que las diferencias entre parejas no fueran muy grandes.

El último fin de semana del mes, días 29 y 30, se realizaron los torneos senior. El torneo local, que comenzó el viernes por la tarde y continuó durante todo el sábado, reunió a 18 parejas, que como siempre se formaron por sorteo entre los participantes en la Liga local y aquellos otros jugadores locales que quisieron inscribirse. El nivel fue bastante alto, quizá más que en la Liga y por ese prurito de no querer quedar mal con el compañero que te ha tocado en suerte. Los vencedores fueron Edu Llera y Roberto Martín, los segundos Oscar Gauadamillas y Pablo Benegas y los terceros Juan Carlos Álvarez, "Makeijan" para los amigos, y Alfonso Martín.

El torneo nacional convocó a jugadores de Castilla-La Mancha y la Comunidad de Madrid y la pena fue que por problemas personales no pudimos contar con los jugadores de la Comunidad valenciana que tenían anunciada su presencia. El torneo tuvo lugar durante la tarde del sábado, hasta las 3 de la madrugada del domingo y la pareja vencedora fue la formada por Marcos Fernández y Víctor Fernández, del club "Quijote" de Ciudad Real, los segundos fueron David Fuentes y Javier de la Iglesia, de Pinto y los terceros Jorge del Hierro y David Arellano, del nuestro club CDE Frontenis Fuensalida, esto representa un gran éxito para nosotros pues demuestra que nuestros jugadores pueden codearse con la parejas de nivel nacional.

Como siempre durante la celebración de las partidas del sábado, tuvimos comida y bebida gratuita tanto para los jugadores como para sus acompañantes y la mayoría de los presentes comieron o cenaron en nuestro frontón. La organización fue excelente, con la cooperación de todos los socios de nuestro club y el público, que en algunos momentos llegó a sobrepasar los 250 espectadores, también cooperó al éxito aplaudiendo y jaleando a los jugadores, a pesar del "fresquito" que tuvimos partir de que se hizo de noche. Esperamos seguir por esta senda y el año próximo superarnos en esta fiesta final de la temporada de frontenis del CDE "Frontenis Fuensalida".

Club Frontenis Fuensalida

# III 24 horas de Peraltilla

## EL III 24 HORAS DE FRONTENIS PERALTILLA SE QUEDA EN CASA

Magnífica actuación de los hermanos Latorre, que repiten victoria pese a su juventud, mostrando el mejor juego durante todo el fin de semana.

**Sin duda lo de Peraltilla es de mérito.** Con un frontón ni siquiera reglamentario, con menos de 200 habitantes y buena parte en edad avanzada, consiguen organizar **el único 24 horas de frontenis de todo Aragón**, metiendo hasta 8 parejas con jugadores locales en octavos de final, y llevándose el título una de ellas, además de ofrecer al participante todo lo que puede desear en un torneo: inscripción barata, refrigerio constante, piscinas abiertas, vestuarios, almuerzo popular a la brasa, cena de catering, público en la pista, sorteo de regalos, premios considerables... Y muestra de ello es el gran ambiente vivido los días 28 y 29 de julio, cuando Peraltilla recibió 48 frontenistas de todo Aragón y Cataluña en busca de conquistar la III Edición del torneo, además de estrechar lazos entre ellos dado el ambiente de convivencia que los vecinos consiguen crear en torno a la pista. La meta, dos jamones "de marca" y dos espectaculares copas para la pareja vencedora, por lo que la competición se intuía emocionante, pero no sólo hizo levantarse al público de sus asientos en buena parte de los partidos, si no que al finalizar todos ellos, las parejas enfrentadas se saludaban cordialmente, y posaban juntas para foto, sin excepción.

**La mañana del sábado** comenzó la fase de clasificación, con las parejas repartidas en 8 grupos de 3, de manera que las dos mejores de cada uno pasarían a octavos de final. 24 encuentros que llegaron hasta la hora de cenar, igualados algunos aunque sin deparar sorpresas. Tras la cena de hermandad en las instalaciones anexas al frontón, se reanudó la competición con los enfrentamientos de octavos de final, encuentros eliminatorios a 21 tantos, que se alargaron casi hasta el amanecer del domingo. Y tras el almuerzo popular, se **acercaba el momento culminante de la final, a la que accedían con autoridad las dos mejores parejas, reeditando la semifinal de la pasada edición, con-**

siderado el mejor partido visto en Peraltilla. Allí estaban de nuevo, **los locales Álex y Álvaro Latorre frente a Manolo Martín y Jordi Mortet de Almenar (Lérida)**, bajo un sol de justicia al mediodía, y ante una gran afluencia de público entre vecinos de toda la comarca, familiares, autoridades y resto de participantes. Los Latorre, llevados en volandas por los aficionados, poco a poco fueron tomando ventaja, mostrándose justos vencedores por 25-18 tras casi una hora de juego. Tras el partido de consolación, completaron el podio los barbastrenses Jorge Cudinachs y Jorge Olivera, premiados también con trofeos y productos de la zona.

**La organización satisfecha**, el pueblo animado y los jugadores con buen sabor de boca, sin duda un resultado satisfactorio en todos los aspectos que invita a pensar ya en la IV edición para 2013, demostrando de lo que es capaz una localidad como Peraltilla, con pocos medios, pero una ilusión común por el frontenis, deporte que sigue de moda en el Somontano, gracias a torneos como éste.

Adrián Ballabriga Fumanal.



Campeones III 24h de Frontenis de Peraltilla

Alejandro y Álvaro Latorre

# Abierto Nacional Mexicano Monterrey

## MISION CUMPLIDA

**Misión Cumplida**, nuevamente, como 19 años atrás podemos decir estas palabras, lo anterior, refiriéndome a la celebración del vigésimo CAMPEONATO NACIONAL DE FRONTENIS, celebrado los días 20, 21 y 22 de Julio en las instalaciones de nuestro DEPORTIVO CONTRY, en Guadalupe, N.L., México.

Se dice fácil, “20 AÑOS”, pero los que hemos estado relacionados con la organización de este tipo de eventos, sabemos que no es nada fácil, sobre todo en los últimos años, pues las empresas patrocinadoras cada día son menos, o bien, te reducen la aportación. Aunque para ser sincero, en mi caso la carga y la dificultad es menor, pues siempre he tenido la fortuna de contar con el apoyo del Consejo Directivo de nuestra institución y sobre todo de un buen grupo de amigos practicantes de este deporte que año con año colaboran en distintas formas, ya sea en el aspecto económico o en la organización. Con toda franqueza y con mucho orgullo puedo manifestar que **sin la unión que ha caracterizado al GRUPO FRONTENIS de nuestra institución, no hubiera sido posible llegar a veinte años consecutivos celebrando este torneo.**

Quienes estamos a cargo de la organización de este evento hemos tomado la decisión en los últimos años de poner el nombre de algún Frontenista al Torneo. Esto como un modesto, pero sincero homenaje a su persona y a su amor por este deporte. Este año nuestro homenajeado (Post Mortem) fue el **ING. JOSE LUIS PEREZ AYALA**, quien falleció a principios de este año. El fue Socio Fundador de nuestro Club, siete años Presidente y fiel aficionado a la práctica del Frontenis.

Como caso excepcional, en esta ocasión hubo otro homenajeado. El día de la clausura, antes de iniciar el partido final, se brindó **un merecido reconocimiento al SR HOMERO HURTADO CARDIEL**, quien es el único Frontenista activo que ha participado en los 20 torneos que ha organizado el DEPORTIVO CONTRY, A.C. En realidad es digno de admiración, tomando en cuenta su edad que es de 44 años y el magnífico nivel de juego que aún conserva. **HONOR A QUIEN HONOR MERECE.**

Afortunadamente para nosotros como organizadores y demás aficionados al Frontenis, contamos en este evento con la participación de las principales figuras ya consagradas, así como un grupo de jóvenes promesas que tienen un brillante futuro y que ocasionaron algunos resultados sorprendentes. Como consecuencia disfrutamos de las hermosas jugadas y del bonito espectáculo que nos brindaron estos grandes atletas, a quienes agradecemos su presencia a este evento.

Después de 3 días de una hermosa fiesta deportiva, los resultados fueron los siguientes:

### SINGLES.-

- 1er. Lugar ALBERTO RODRIGUEZ FAISAL “EL ANDAMIO”.
- 2°. Lugar RAFAEL PACHECO “LA BACHICHA”
- 3er. Lugar HECTOR RODRIGUEZ “CHICHO”
- 4°. Lugar CARLOS A. TORRES DIAZ “EL CHIQUIS”

### DOBLES.-

#### 1er. Lugar

GUSTAVO MIRAMONTES “EL CHARRO”  
HECTOR RODRIGUEZ “CHICHO”

#### 2°. Lugar

ALBERTO RODRIGUEZ “EL ANDAMIO”  
JOSE ROBRTO LOPEZ

#### 3er. Lugar

ARTURO RODRIGUEZ “EL TURI”  
MAURICIO NAVARRO

#### 4°. Lugar

RAFAEL PACHECO “LA BACHICHA”  
DANIEL RODRIGUEZ “EL TACHIRITO”

Todos ellos nos brindaron su mejor esfuerzo, el público que asistió en buen número les premió con gritos y aplausos sus mejores jugadas. En lo personal y gracias al apoyo de los Directivos y de los compañeros Frontenistas, creo que se cumplió el objetivo y con mucha satisfacción podemos decir nuevamente **MISION CUMPLIDA.**

# Abierto Nacional Monterrey en fotos



Campeones del Abierto Nacional de Monterrey  
Héctor Rodríguez (Chico) y Gustavo Miramontes (Charro)



Campeón modalidad singles  
Alberto Rodríguez Faisal "Andamio"



Homenaje de la Organización a Homero Hurtado  
Único frontenista que ha disputado las 20 ediciones del Abierto Nacional de Monterrey



# Rebanando desde México



## “EL PRÓXIMO No. 1”

Dentro del apasionante mundo del deporte como en otros ámbitos de la vida, suelen nacer, muy de vez en cuando, aquellos seres que vienen al mundo con un Don especial, con virtudes que los hacen sobresalir muy por encima de los demás y que rápidamente dan de que hablar entre quienes tenemos el gusto de conocerlos y de seguirlos de cerca. En el frontenis llegaron para quedarse los nombres de José “El Veneno” Becerra, Edgar “El Sapito” Salazar, Gustavo “El Charro” Miramontes y Alberto “El Andamio” Rodríguez, jugadores que indiscutiblemente y en diferentes momentos marcaron una enorme diferencia dentro de nuestra hermosa disciplina, ya que el frontenis era uno antes de que ellos lo practicaran y fue otro cuando vinieron a innovar y a revolucionarlo en sus respectivas épocas, creando nuevos estilos y tendencias, jugadas y técnicas que a la postre fueron imitadas por miles y miles de frontenistas que hasta el día de hoy tratan de hacer en la cancha lo que estos fenómenos lograron y siguen logrando día tras día.

El joven de quien voy a platicarles en este artículo nació el día 2 de abril de 1995 en San Luis Potosí, una ciudad frontenista por naturaleza. Lo vi jugar por primera vez en Celaya, Guanajuato cuando apenas tenía 12 años de edad dentro de un Campeonato Nacional Infantil y Juvenil y desde ese día me di cuenta claramente de que “el chavo” iba a llegar muy lejos. Hoy cuenta con 17 primaveras y aunque parezca exagerado, estoy seguro de que en algunos años será **“EL PRÓXIMO No. 1”**. Su nombre es **Carlos Alberto Torres Díaz**, pero como es por todos sabido, en este ambiente a los jugadores se les conoce más por su apodo que por su propio nombre y **“El Chikis”** no es la excepción. Sus características físicas no son precisamente las de un super atleta, es delgadito y bajito pero lo que vale mucho en él es que siempre tiene una sonrisa dibujada en su rostro, muy moreno por cierto

y cubierto permanentemente por una gorra volteada para atrás. Ha sido cobijado por 2 personas a quienes no puedo dejar de mencionar en este escrito y sin duda alguna, gracias a ellos, “El Chikis” ha podido tener esa continuidad y fogueo del que todos necesitan para poder elevar considerablemente su nivel de juego y estar presente prácticamente en todos los torneos que se celebran en nuestro país, **un apoyo invaluable sin duda alguna es el que Eleazar Cortés “El Chachis” y Abacuc Muñoz Govea** le brindan de manera permanente a Carlos Alberto y al que él sigue respondiendo con resultados y hechos reales. Al “Chachis” todos lo conocemos porque se presenta en todos y cada uno de los eventos de frontenis que se realizan en México con la representación de una conocida marca de raquetas y pelotas a través de la colocación de un stand de venta de artículos deportivos y Don Abacuc es el Presidente de la Asociación de Frontón del Estado de Tamaulipas, de ahí que “El Chikis” represente a este estado en todas las competencias en las que participa.

Para el **Campeonato Mundial Sub 22** de frontenis celebrado precisamente hace un año en Guadalajara, Jalisco, fui muy criticado por haberlo convocado dentro de esta Selección, muchos me decían que era absurdo tener a un chamaco de 16 años dentro del equipo, a otros obviamente no les agrado nada y mucho menos habiendo quedado fuera de la convocatoria. Si bien es cierto, el objetivo dentro de ese Mundial no se alcanzó, por situaciones que inclusive estuvieron fuera de nuestro alcance o simple y sencillamente porque el destino así lo tenía previsto. “El Chikis” no jugó la final contra España, los “hubiera” tampoco existen, pero **lo que nadie puede negar es el notable crecimiento deportivo que hoy, exactamente a 365 días de que finalizó el Campeonato Mundial Sub 22, está mostrando Carlos Alberto**. Es un superdotado de habilidades, su técnica ha venido mostrando una clara mejoría, posee la destre-

# Rebanando desde México



za que un “grande” debe de tener para llegar hasta donde él mismo se lo proponga y sobretodo **es un jugador muy valiente, de los que casi ya no hay porque de manera desafortunada el frontenis de hoy se basa más en ganar los tantos buscando el error del contrario que logrando el propio acierto a través de un remate o de una jugada ganadora.** “El Chikis” acaba de meterse por primera vez a una **semifinal de singles hace unos días dentro del Abierto del Deportivo Country en Monterrey** y es ya uno de los mejores zagueros en la actualidad; es constante en sus participaciones dentro de torneos abiertos y sin duda alguna, repito, muy pronto va a ser el sucesor de los grandes de nuestro deporte. Tímido en ocasiones pero aguerrido e irrespetuoso, en el buen sentido de la palabra, dentro de la cancha, sin temor alguno, “El Chikis” camina a pasos agigantados por el sendero de nuestro mundo buscando colocarse en las posiciones de privilegio, creo que tiene los pies bien puestos sobre la tierra y espero que jamás, como a muchos les ha sucedido, vaya a perder piso. Él sabe perfectamente en donde se encuentra, que es lo que quiere y hacia donde va, guiado por esas dos personas a quienes nombré anteriormente y respaldado en todo momento por su hermano Víctor, por su Señor Padre y por el cariño de muchos de sus compañeros que aún lo ven como a un niño.

**Carlos Alberto Torres Díaz... “El Chikis”**, recuérdelo muy bien estimados lectores y aficionados al frontón, es un personaje de quien muchos van a hablar. Seguro estoy de que no me voy a equivocar al decir que **estamos hablando de “EL PRÓXIMO No 1”**

Roberto Pólit Calderón

Seleccionador Nacional Mexicano de Frontenis

ropolitic@hotmail.com



Carlos Alberto Torres Díaz “El Chikis” a la derecha  
Campeonato Mundial Frontón 30 metros sub 22



## Organización



Si quieres suscribirte para recibir la revista en tu correo, dímelo enviándome un correo a la siguiente dirección:

[revista.frontenis@gmail.com](mailto:revista.frontenis@gmail.com)

La revista frontenis tiene ya 3500 lectores directos (2500 suscriptores y 1000 lecturas web). Es un orgullo y una alegría para todos los que realizamos esta revista mensual.

Colaboradores de este número:

Muchas gracias

Carlos Domínguez  
Club Frontenis Navarra  
Javier Ribas Talens  
Joaquín San Juan Guevara  
Juan Antonio García Santurde  
Roberto Polit

Suscríbete en : [todo.frontenis@gmail.com](mailto:todo.frontenis@gmail.com)

<http://www.todofrontenis.eu>

## Desde la contracancha



**Hace ahora un año los jugadores Pau, Pablo, José y Jorge y las jugadoras María, Patri, Cristina y Carol se proclamaron campeones del mundo de frontenis Sub-22.**

**Hay que tener memoria.** ¿Y de dónde salieron? Por supuesto de las escuelas de sus respectivos clubes. Sí, pero,...¿dónde aprendieron a competir? Pues además de sus participaciones en todos los campeonatos nacionales oficiales, estuvieron muchos años participando en los abiertos de edad. Se hicieron miles de kilómetros para jugar en Valencia, Canarias, Madrid, Castilla la Mancha, Castilla y León,...

**Estos abiertos de edad se siguen disputando.** Con el esfuerzo de los clubes organizadores. Y los chavales siguen participando. No obstante sé que los organizadores sufren mucho por el aspecto económico. Las territoriales se tienen que implicar. Ahí reside el futuro del frontenis. Porque el frontenis no está muerto. Tan sólo está silenciado. Tiene vida pero es de puertas hacia adentro. Por eso desde aquí, desde esta sección quiero recordar a los amantes de este deporte que gracias a unos locos, pocos, el frontenis sigue creando cantera. Y de la buena. **Este año, hay competición en Castilla y León** (abiertos de Palencia, León y Laguna ), en **Canarias** (Tenerife) y en **Castilla la Mancha** (Villa de D. Fadrique). **¿Dónde están Cataluña, Madrid, Navarra, Andalucía, e incluso el País Vasco? ¿Y la comunidad Valenciana?...**

Javier Ribas Talens

Autor del libro "Diez primeras lecciones de Frontenis"

Campeón de España de Frontenis y Paleta Goma

<http://hablemosdefrontenis.blogspot.com>